



Abitur an beruflichen Schulen: Preis des Landkreises für besonderes Engagement

Auch in diesem Jahr verlieh der Landkreis Sigmaringen Preise an Abiturientinnen und Abiturienten für besonderes Engagement an den beruflichen Gymnasien. An der Bertha-Benz-Schule Sigmaringen wurde Johanna Gröh ausgezeichnet, an der Ludwig-Erhard-Schule durfte sich Leonie Marek über den Preis freuen. Die Preisträgerinnen hatten sich im Verlauf ihrer Schulzeit vielfältig engagiert, z.B. bei der Organisation von Studienfahrten und Schulfeiern, in der Konfliktberatung, als Schul- oder Klassensprecherinnen und Klassensprecher und in der SMV und hatten eine wichtige Funktion als Bindeglieder zu Schulleitung und Lehrkräften. Die Geehrten durften sich über ein Gratulationsschreiben von Landrätin Stefanie Bürkle und einen Geldpreis freuen. Auch für sehr gute schulische Ergebnisse bei der dualen Ausbildung vergibt der Landkreis einen Preis; die entsprechenden Ergebnisse werden in einem der nächsten Newsletter bekannt gegeben.

Bildungspreis der Sparkassenstiftung 2019 geht an die Grundschule Wald

Die Grundschule Wald hat den mit 2.500 Euro dotierten Bildungspreis der Sparkassenstiftung für ihr Projekt „Präventionsprogramm an einer Grundschule? KLAR, bei uns!“ verliehen bekommen. Die Schule konnte sich damit unter 17 Bewerbern durchsetzen. Das Präventionsprogramm „KLAR, bei uns!“ überzeugte die Jury durch die innovative Konzeption und eine nachhaltige Umsetzung bei laufender Einbindung der Schülerinnen und Schüler. Seit dem Schuljahr 2018/2019 bietet die Grundschule Wald pro Schuljahr und Schulklasse acht Unterrichtseinheiten zu Gewalt-, Medien- und Suchtprävention an.

Lern- und Jobpatenprojekt „EfbZ“ seit 10 Jahren im Landkreis präsent

Das Patenprojekt „Engagement für berufliche Zukunft“ unterstützt junge Menschen am Übergang Schule-Beruf. Das Projekt startete 2009 und war bald mit mehr als 30 Patenschaften an allen Schulstandorten des Landkreises präsent. Seit 2011 ist EfbZ ein gemeinnütziger Verein. Derzeit sind fast 50 ehrenamtlich tätige Patinnen und Paten – unterstützt von einer Sozialpädagogin beim Jugendamt – aktiv. Die Patenschaften dauern in der Regel mehrere Jahre. Seit zwei Jahren unterstützt der Verein auch junge Geflüchtete mit Bleibeperspektive. Das sind in der Regel Patenschaften, bei denen die jungen Erwachsenen einen Hauptschulabschluss anstreben und in der Berufsausbildung begleitet werden. Trotzdem bleiben die Hauptzielgruppen des Vereins die Kinder und Jugendlichen an Förder-, Werkreal- und Gemeinschaftsschulen. Weitere Informationen auf www.efbz-sig.de.

Sommerakademie Sigmaringen

Die Bildungsakademie Sigmaringen bietet von Juli bis September verschiedene Weiterbildungskurse z.B. zu Microsoft Office, Grundlagen in Mathematik oder Fotografie an. Eine Übersicht der Kursangebote gibt es hier: <https://bit.ly/1GviLmO>

Fünf Jahre Fairtrade Schools in Baden-Württemberg

Im Rahmen einer Fairtrade-School-Kampagne setzen sich über 100 Schulen in Baden-Württemberg für fairen Handel ein. Unter dem Motto „Fair lernt mehr!“ feiert die Kampagne ihr 5-jähriges Jubiläum. Mit der Liebfrauenschule Sigmaringen und der Heimschule Kloster Wald nehmen zwei Schulen aus dem Landkreis Sigmaringen an der Kampagne teil.

Qualitätsrahmen Ganztageschule

Seit fünf Jahren ist der Ganzttag bereits schulrechtlich verankert, qualitative Vorgaben fehlten aber bisher. Am 08. Juli wurde daher in Stuttgart der neue Qualitätsrahmen für die Ganztageschule durch Kultusministerin Susanne Eisenmann vorgestellt. Er soll qualitative Vorgaben geben und den Schulen als Ratgeber dienen. Die Kultusministerin hofft, dass der Qualitätsrahmen allen, die in der Gestaltung des Ganztags beteiligt sind, die Arbeit erleichtert.

Ganztageschulen im Landkreis Sigmaringen

Im Zuständigkeitsbereich des Staatl. Schulamts Albstadt gibt es im Landkreis Sigmaringen derzeit 19 Ganztageschulen. Dazu gehören neben den Gemeinschaftsschulen Mengen, Ostrach und Stetten a.k.M. die Grundschulen in Bad Saulgau, Mengen, Meßkirch, Pfullendorf, Sauldorf, Sigmaringen (Bilharz) und Stetten a.k.M.; bei den Haupt-/Werkrealschulen bieten Mengen, Meßkirch, Pfullendorf und Sigmaringen den Ganzttag an. Auch die Theodor-Heuss-Realschule Sigmaringen sowie vier Sonderpädagogische Bildungs- und Beratungszentren laufen im Ganztagsbetrieb. Nach Einschätzung des Staatl. Schulamts scheint im ländlichen Raum eine gewisse Sättigung der Nachfrage nach Ganztageschulen eingetreten zu sein. Durch Maßnahmen der Flexibilisierung und Vereinfachung des Verwaltungsaufwands sowie Zuschüsse für die Betreuung an die Kommunen erhofft man sich eine neue Dynamik in der Antragsstellung. Für die Weiterentwicklung der bestehenden Ganztageschulen biete der neue Qualitätsrahmen gute Impulse und Rahmenvorgaben.

Stichtag für die Einschulung wird vorgezogen

Der Bildungsausschuss des baden-württembergischen Landtags hat sich dafür ausgesprochen, den Stichtag für die Einschulung auf den 30. Juni vorzuziehen. Laut Kultusministerium sei die Anzahl der zurückgestellten Kinder seit der Verschiebung des Stichtags auf den 30.09. im Schuljahr 2007/2008 erheblich gestiegen. Der Stichtag soll nun wieder in den Juni verlegt werden, um diese Zahl zu senken und mögliche negative Folgen einer zu frühen Einschulung zu vermeiden. Zum Schuljahr 2020/2021 kann die neue Stichtagsregelung in Kraft treten.

World LAB: Auszeichnung an Bertha-Benz-Schule und Heimschule Kloster Wald

Am 27. Juni wurden die zwei besten Schülerprojekte im „World LAB – Interkulturelles Werteprojekt“ ausgezeichnet, darunter die Gemeinschaft von zugewanderten Schülerinnen der Bertha-Benz-Schule Sigmaringen und Schülerinnen der Heimschule Kloster Wald für ihr Puzzle-Kunstwerk „Our One World“. www.weltethos.org/aktuelles/#world-lab-auszeichnung-2019

Sommerferien beginnen dieses Jahr am Montag

Die Sommerferien in Baden-Württemberg beginnen in der Regel immer donnerstags. 2019 bildet eine Ausnahme: Dieses Jahr geht es am letzten Montag im Juli (29.07.) in die Ferien. Schulbeginn ist dann nicht wie gewohnt an einem Montag, sondern am Mittwoch, 11. September.

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:
Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen
Landratsamt Sigmaringen
Claudia Baur
Leopoldstr. 4
72488 Sigmaringen

07571 102 5190
Bildungsbuero@LRASIG.de